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EN 24 HORAS, DARÁN 
REPUESTA A SOLICITUD
DE PROTECCIÓN: SG
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Chedraui dijo que es 
posible arreglar todas 
las calles de la capital
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  Los candidatos y candidatas que solicitaron seguridad, durante este período de campaña, tendrán 
una notificación con respuesta positiva o negativa, después de un periodo de 24 horas, informó el 
secretario de gobernación estatal, Javier Aquino Limón. El funcionario estatal, aseguró que presentó 
el protocolo de protección en sinergia con el IEE, la SSP, y la FGE.

TRABAJO EN EQUIPO, UN ACIERTO DE 
LA PREPA EMILIANO ZAPATA DE LA BUAP
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Etiquetado frontal en 
los alimentos y bebidas 
se queda; Corte declara 
que medida protege el 
derecho a la salud

PRESENTÓ LALO RIVERA SUS 
PROPUESTAS ANTE UNIVERSITARIOS 
EN FORO ‘HABLEMOS POR MÉXICO’

ARMENTA PLANTEÓ CERO 
TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN EN 
TODAS LAS ÁREAS DE GOBIERNO
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Canacintra también 
espera a candidatos 
a gobernador; tema 
la inseguridad

 El candidato a la gubernatura de Puebla acudió al encuentro 
ciudadano denominado Foro Cero Tolerancia a la Corrupción, 
Gobierno Austero, Transparente y Sin Privilegios. En un lugar de 
gran significado para el buen gobierno, en el Parque Benito 
Juárez, Armenta definió las tres fases para construir el segundo 
piso de la Cuarta Transformación en Puebla, consolidar un 
gobierno eficiente y humanista en el uso de los recursos 
públicos, la honestidad y la eliminación de la corrupción.

  “Hablemos por México”, iniciativa de la comunidad universi-
taria que se llevó a cabo en la UPAEP, abrió el micrófono a Lalo 
Rivera, candidato a la gubernatura del Estado por la Coalición 
‘Mejor Rumbo por Puebla’ para dar a conocer a las y los 
jóvenes sus propuestas en materia de educación, medioam-
biente, economía, seguridad, arte y cultura.
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Hepatitis vírica provoca 
3,500 muertes al día; 
muy pocos pacientes 
son diagnosticados

  En Tehuitzingo, asesinan a esposo de Magdalena Cadena, candidata a regidora por el PRI.
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Abuelito se colgó tras 
ser diagnosticado de 
varias enfermedades

 Muere uno de los cuatro, los atro-
pellados en el Eje Poniente de Izúcar
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MIÉRCOLES
10.04.2024 Tanto poder consideran ellos mismos que tienen, que el crimen organiza-

do se planta en Puebla como un juez tácito.
La Fiscalía poblana identificó al colombiano Piter Jerrison de 43 años de 
edad y al poblano Marcos de 47 años, ambos desaparecidos, como dos 
de los cuerpos abandonados en el Periférico a la altura de la unidad habi-
tacional La Guadalupana la madrugada del viernes 5 de abril.
Van seis de las siete víctimas identificadas, luego de que sus cuerpos 
desmembrados los abandonaron en un automóvil Vento negro con pla-
cas del Estado de México. Cinco de ellos contaban con ficha de desapa-
rición, ya que su no localización había sido denunciada antes.
Fueron reconocidos por sus familiares en el Servicio Forense, Alejandro 
alias “El Tiburón”, ex policía municipal, Iván y Germán, ambos de 34 años 
de edad, originarios de Tlaxcala, quienes fueron reportados desapareci-
dos el 12 de marzo, luego de ser levantados en la zona de Angelópolis.
El primero reconocido fue “El Kevin”, quien era un prestamista colom-
biano y que fue plagiado el 27 de marzo en la junta auxiliar Ignacio Za-
ragoza, por integrantes del “Operativo Barredora”. Junto con sus restos 
fue localizado un mensaje escrito que señalaba que el motivo fue por 
dedicarse a ser prestamista “gota a gota”. 
Ahora los criminales, como los de “La Barredora” son quienes, detienen, 
juzgan y castigan a presuntos delincuentes. Pronto, el Estado tiene que 
poner fin a esta impunidad violenta. 

El gobernador Sergio Salomón Céspedes asistió a la Mañanera del pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador, en la que dieron a conocer los 
avances en la implementación del sistema IMSS-Bienestar.
El director general del IMSS, Zoé Robledo, expresó que la puesta en mar-
cha de este sistema de salud pública, en el que están 23 estados, implica 
la operación de 635 hospitales, 11 mil 913 centros de salud, 27 mil 146 
camas, mil 263 quirófanos y 131 mil 961 trabajadores.
Adelantó la puesta en marcha del programa “La Clínica es Nuestra”, que 
tiene la finalidad de mejorar las condiciones físicas, de equipamiento y 
de abasto de medicamentos en 11 mil 913 centros de salud. Según lo 
explicado, habrán 11 mil 913 centros de salud en todo el país, de los cua-
les 901 tendrán sede en Puebla, siendo la 6a entidad con el registro de 
centros de salud más alto.
Sergio Salomón mediante sus redes sociales comentó que respaldará el 
programa del IMSS- Bienestar ya que garantiza a las familias mexicanas 
el derecho a la salud.

En la junta auxiliar Romero Vargas, el aspirante a senador, Nacho Mier 
afirmó: “Estoy seguro que Alejandro Armenta va a ser nuestro próximo 
gobernador y que Claudia Sheinbaum será nuestra primera presidenta, 
pero para lograr grandes cambios necesitan del apoyo de todos para ob-
tener la mayoría en las legislaturas locales y federal y en la Cámara Alta”.
“Los programas sociales que tanto han beneficiado a 23 millones de fami-
lias mexicanas, no hubieran sido posibles si el PRI, PAN y PRD hubieran 
tenido más diputados que los de nuestra coalición; por eso es importante 
estar unidos y votar todo Morena”.
Nacho Mier reconoció el papel fundamental que ha tenido el partido alia-
do Verde Ecologista en la aprobación de las reformas más importantes 
en la Cámara Baja “Tony Gali es un hombre comprometido con nuestro 
estado y con su gente y será un excelente legislador porque el futuro de 
Puebla también es Verde”.
En el evento estuvieron presentes Alejandro Armenta, candidato a la gu-
bernatura, Pepe Chedraui, candidato a presidente municipal de Puebla, 
Tony Gali, candidato a la diputación federal por el distrito 9, Norma Pimen-
tel, candidata a diputada local y Jimmy Natale, dirigente estatal del PVEM.

En su conferencia mañanera y frente a los gobernadores morenistas, el 
presidente López Obrador se quejó de que hubo una narrativa en contra 
de su Gobierno durante el primer debate entre candidatos a la presiden-
cia organizado por el INE.
“Toda la narrativa del debate fue eso, es reconocer absolutamente nada, 
es la narrativa de Televisa, Azteca, Reforma y el Universal”, declaró.
Aseguró que el debate se utilizó para formular las preguntas en el debate, 
con una supuesta consulta a los ciudadanos, dejando a los conductores 
el “privilegio de elegir las preguntas”. López Obrador también criticó que, 
a pesar de los esfuerzos de su gobierno en combatir la corrupción, las 
preguntas del debate insinuaban que persiste la gran corrupción, como si 
su administración fuera igual a las anteriores.
En contraste, el lunes antes de lanzar estas críticas, durante la mañane-
ra en Mazatlán, López Obrador había asegurado que al final del debate 
los candidatos “se abrazaron y se dieron de besos ahí”, sugiriendo que el 
evento transcurrió sin mayores contratiempos, ahora resulta que no fue así.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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SEGURIDAD Y ENERGÍA, 
CLAVES PARA MEJOR 
INVERSIÓN EN MÉXICO: 
CÁMARA DE FRANCIA

La Cámara de Comercio de Fran-
cia dijo que para mejorar la inver-
sión en México son clave la segu-
ridad y captación de talento, y el 
acceso a energías limpias.

LLEGA A LOS CINES 
“CORRER PARA 
VIVIR”, THRILLER DE 
ACCIÓN EN LA SIERRA 
TARAHUMARA

Dos hermanos con el don de co-
rrer son obligados por el crimen 
organizado a traficar droga a tra-
vés de la Sierra Tarahumara en 
Chihuahua.

VENEZUELA LANZA UN 
‘REALITY’ PARA ESCOGER 
CANCIONES DE LA 
CAMPAÑA PRESIDENCIAL 
DE MADURO

El ‘reality show’ llamado ‘Factor M’ 
se presentará por televisión las no-
ches de todos los domingos desde 
el próximo 28 de abril hasta el 15 
de junio.

ASESINAN A PERSONAL 
DEL TEPJF EN 
XOCHIMILCO

De acuerdo con reportes, los he-
chos se registraron cuando am-
bos circulaban en un automóvil 
oficial. Sujetos a bordo de motos 
les dispararon más de 20 veces, 
de acuerdo con reportes.
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Trabajo en equipo, un acierto de 
la Preparatoria Emiliano Zapata 
para una educación de calidad

PRESIDE RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ SEGUNDO INFORME DE LABORES DE MARTHA ALICIA 
HERRERA LÓPEZ, DIRECTORA DE ESTA UNIDAD ACADÉMICA

EMPLEADOS DE LA 
MORENA, EN REVISIÓN 
CONTRACTUAL, RECIBEN 
10.9% DE INCREMENTO 
SALARIAL
Puebla, Pue- Trabajadores del sector 
de productos alimenticios “La More-
na” obtuvieron el 7 por ciento directo 
al salario más 3.9 por ciento en pres-
taciones, en el marco de su revisión 
contractual.

El sindicato adherido a la Fede-
ración de Trabajadores de Puebla 
(FTP-CTM), sumaron además dos 
clausulas económicas a su contrato 
colectivo de trabajo.

En la asamblea de la rama ali-
menticia dedicada a la producción 
de enlatados y conservas como chi-
les, frijoles, entre otros, revelaron los 
acuerdos salariales y contractuales 
para su aprobación y votación gene-
rando celeridad a sus trabajadores.

Cabe mencionar que, el 99 por 
ciento de sus afiliados votaron a favor 
del incremento salarial y contractual 
de dos dígitos con el 10.9 por ciento 
acumulado. °ALMA MÉNDEZ

EL DÍA DE LAS BUENAS 
ACCIONES, MÁS DE 
10 ORGANIZACIONES 
PARTICIPARÁN EN PUEBLA
Puebla, Pue- Del 09 al 14 de abril se 
realizará el Día de las Buenas Accio-
nes (DBA) donde más de diez orga-
nizaciones participarán en Puebla, 
donde se pretende generar cambios 
positivos en la sociedad y medio am-
biente.

Ante esto organizaciones como 
Fundación ADO, Fundación Madai, 
Fundación Comunitaria, Scouts Mé-
xico, Fundación Majocca, Grupo pro 
Niñez, Red Libre, Banco de Alimen-
tos y la RIAJ, así como voluntarios de 
OXXO desarrollarán actividades de 
voluntariado como limpieza de zonas 
urbanas, ferias artesanales, torneos 
con causa, entrega de alimentos, por 
e mencionar algunas.

“El objetivo, es simple, impactar en 
la sociedad para que se tome mayor 
conciencia de la ayuda mutua, que 
genere una cultura de paz y participa-
ción ciudadana. Cuidemos el medio 
ambiente, nuestros espacios, nuestra 
gente, nuestro Puebla y nuestro mun-
do”, acotaron.

Cabe mencionar que, el Día de 
las Buenas Acciones es una inicia-
tiva que desde 2007 ha provocado 
que cada año personas alrededor del 
mundo de todos los orígenes y cultu-
ras se unan para generar un futuro 
mejor. °ALMA MÉNDEZ

El trabajo en equipo y en unidad permite 
que la Preparatoria Emiliano Zapata de 
la BUAP sea uno de los grandes orgullos 
de la institución, lo cual se refleja en su 
calidad educativa y en el reconocimien-
to de sus egresados, aseveró la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez, en el Segun-
do Informe de Labores de Martha Alicia 
Herrera López, directora de esta unidad 
académica.

Ante los asistentes reunidos en el au-
ditorio de esta escuela, la doctora Cedillo 
destacó el nivel educativo de sus egresa-
dos, en su sede central y en la extensión 
de San Martín Texmelucan. “No hay me-
jor carta de presentación de la universi-

dad que el hecho de que los egresados 
de esta preparatoria sean los mejores 
estudiantes en licenciatura. Lo anterior 
significa que trabajan en equipo y con el 
mismo nivel académico en Puebla y en 
San Martín Texmelucan”.

Este resultado, refirió, “sólo se logra 
con el trabajo de todos ustedes: acadé-
micos, administrativos y directivos, quie-
nes forman jóvenes talentosos, creativos 
y preocupados por el medio ambiente”.

Por otra parte, la Rectora Lilia Cedi-
llo anunció la inauguración de dos nue-
vos edificios en la extensión ubicada en 
San Martín Texmelucan, lo cual permi-
tirá atender a más de 500 estudiantes y 

salvaguardar la integridad física de esta 
comunidad universitaria; además, se co-
locará la primera piedra de la nueva sede 
de esta preparatoria en la capital pobla-
na.

En su informe, Martha Alicia Herrera 
López resaltó el crecimiento físico y edu-
cativo de esta unidad académica, una 
educación basada en la equidad de gé-
nero y responsabilidad social, y en la pro-
moción de una cultura de paz y de la ac-
tividad física. “Al igual que hace 54 años 
estamos en un momento histórico de una 
nueva reforma educativa y nos prepara-
mos para estos retos”.

Por medio de un video dio a conocer 
el uso de plataformas electrónicas para 
la enseñanza, la impartición de pláticas 
y talleres sobre derechos humanos, cur-
sos de capacitación como parte de una 
política institucional y el establecimiento 
de protocolos institucionales para grupos 
vulnerables.

Además de participar en la campaña 
de donación de juguetes y de cobijas a 
comunidades de Chignahuapan y Tetela 
de Ocampo, en esta preparatoria  se rea-
lizaron mantenimiento de áreas verdes, 
campañas de reforestación, el rediseñó 
del programa de acompañamiento es-
tudiantil y simulacros. Además se incre-
mentó en 20 por ciento anual la visita de 
estudiantes extranjeros, se impulsó la 
enseñanza de las ciencias a través de 
cursos, seminarios y talleres, y se promo-
vió una cultura de inclusión y género con 
charlas y talleres, entre otras acciones. 
°REDACCIÓN

CANACINTRA TAMBIÉN ESPERA A LOS CANDIDATOS 
A GOBERNADOR; INSEGURIDAD EL TEMA

Puebla, Pue. Carlos Sosa Spínola, presi-
dente de Canacintra Puebla, anunció que 
dentro de la agenda de la cámara indus-
trial se tendrá una reunión con los can-
didatos a la gubernatura de Puebla, Ale-
jandro Armenta, Eduardo Rivera Pérez 
y Fernando Morales, donde abordarán 
temas como el de seguridad industrial, 
principalmente el robo de mercancía.

Dijo que este foro es organizado por el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
sin embargo, la Canacintra se reunirá de 
manera individual con cada uno de los can-
didatos, donde se presentará la Agenda 
Industrial del Estado, sus retos y oportuni-
dades a los candidatos a gobernatura, con 
la finalidad de darles a conocer de primera 
mano las necesidades y poder profundizar-
las en su momento con quien resulte electo.

Cabe  mencionar que los aspirantes a 
la gubernatura se reunirán con las cáma-
ras empresariales de manera individual, 
con el objetivo de plantear cada uno de 
los rubros que les interesa a cada una de 
éstas. °ALMA MÉNDEZ
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82 EXHALACIONES 
DEL POPO MANTIENEN 
CAÍDA DE CENIZA EN 
ZONA METROPOLITANA 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. En las últimas horas, la 
calidad del aire en la zona metropoli-
tana fue moderada. Además, el vol-
cán Popocatépetl registró 82 exha-
laciones, 10 minutos de tremor y un 
sismo volcanotectónico.

El Centro Nacional de Prevención 
de Desastres (Cenapred) indicó que 
el Semáforo de Alerta Volcánica per-
manece en Amarillo Fase 2 y, aunque 
no se registró caída de ceniza en la 
entidad, continúa el llamado a la po-
blación a usar cubrebocas y gafas al 
estar al aire libre. 

Atienden a 14 personas por Rinitis
Por otra parte, la Secretaría de 

Salud informa que, derivado de la 
constante actividad del volcán Popo-
catépetl, atendió a 14 personas por 
Rinitis asociada a la inhalación de ce-
niza, por lo que continúa la recomen-
dación del uso de cubrebocas y gafas 
en caso de salir, así como evitar acti-
vidades al aire libre.

Los Servicios de Salud cuentan 
con 84 unidades médicas en los al-
rededores del volcán, que están dis-
ponibles para atender a los poblanos 
que presenten molestias en ojos, na-
riz y boca a causa de la ceniza.

La dependencia recomienda evitar 
el consumo de alimentos en la calle, 
proteger agua y comida de mascotas, 
lavado de manos y ojos con agua fre-
cuente en caso de contacto con la ce-
niza y acudir al médico más cercano 
en caso de presentar afectaciones.

         °REDACCIÓN

DOS NEGOCIOS FUERON CLAUSURADOS DURANTE 
OPERATIVO NOCTURNO DE NORMATIVIDAD
Puebla, Pue- Durante los operativos noc-
turnos realizados los días 5 y 6 de abril 
por la Unidad de Normatividad y Regula-
ción Comercial, en conjunto con la Secre-
taría de Seguridad Ciudadana, informó 
que inspeccionaron 19 establecimientos, 
en donde fueron inspeccionados 19 esta-
blecimientos, donde dos negocios fueron 
clausurados definitivamente.

Tras la inspección, los comercios “El 
Azulito” en 29 Sur 316, La Paz y “Blue Bi-
lliards” en Circuito Juan Pablo II 1751, 3 B, 
La Noria, fueron clausurados definitivamen-
te, mientras que “Mil Aromas” en Calle 19 
sur 4714, Reforma Agua Azul; “La Sesen-
ta&9” en Matamoros 21- A, La Paz; “Los 
Más Buscados” en artículo 23 con Constitu-
yentes, Constitución Mexicana; “Micheladas 
El Tigre” en 5to Andador Filomeno Escami-
lla 420 y/o 31, Infonavit Rivera Anaya, fueron 
clausurados de forma provisional.

Por otro lado, cuatro establecimien-
tos fueron sancionados: “Bar Roma” en 
Blvd. Norte 1014, Villa San Alejandro; 

“Innominado” en Calle Pino lote 2, San 
Diego Manzanilla; “Las Adelitas” en 
Blvd. Norte 4402 Local D, Cleotilde To-
rres; y “Crown Disruotive Club” en Osa 
Mayor 4929, Centros Comerciales De-
sarrollo Atlixcayotl, Angelópolis.

Durante estos operativos, un total 

de ocho negocios fueron reportados sin 
actividad comercial por permanecer ce-
rrados al momento de su visita. Final-
mente, en un establecimiento innomi-
nado ubicado en Privada 4 norte 2805 
casa 6 de la Colonia Xanenetla, se dejó 
un exhorto por ruido. °REDACCIÓN

Pozo 2 en Xonacatepec 
abastecerá de agua al 
noroeste de Puebla

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
dio a conocer a la comunidad de Santa 
María Xonacatepec que el Pozo 2 ya se 
encuentra en operación, después de con-
cluir la fase de instalación y equipamiento.

Esta infraestructura abastecerá de 
agua al 25 por ciento de la población de 
la junta auxiliar, ubicada al noroeste del 
municipio.

Es así que al finalizar las etapas de 

perforación y equipamiento, la adminis-
tración de este pozo quedó a cargo del 
Comité de Agua de Xonacatepec, por lo 
que será la propia comunidad quien regu-
le su uso. °REDACCIÓN
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PARA CONTINUAR CON 
LA 4T SE NECESITA 
VOTAR TODO MORENA: 
NACHO MIER
Puebla, Pue. En la junta auxiliar 
Romero Vargas, el aspirante a 
senador de Morena, Nacho Mier 
afirmó: “Estoy seguro que Ale-
jandro Armenta va a ser nuestro 
próximo gobernador y que Clau-
dia Sheinbaum será nuestra pri-
mera presidenta, pero para lograr 
grandes cambios necesitan del 
apoyo de todos para obtener la 
mayoría en las legislaturas y en 
la Cámara Alta".

En una asamblea realizada 
en esta junta auxiliar de la capi-
tal poblana, refirió que esto se 
requiere para continuar con la 
Cuarta Transformación, median-
te el Plan C, porque la oposición 
durante todo el sexenio ha vota-
do en contra de las reformas pro-
puestas por el ejecutivo.

"Los programas sociales que 
tanto han beneficiado a 23 mi-
llones de familias mexicanas, no 
hubieran sido posibles si el PRI, 
PAN y PRD hubieran tenido más 
diputados que los de nuestra coa-
lición; por eso es importante estar 
unidos y votar todo Morena".

Nacho Mier reconoció el papel 
fundamental que ha tenido el par-
tido aliado Verde Ecologista en la 
aprobación de las reformas más 
importantes en la Cámara Baja 
"Tony Gali es un hombre compro-
metido con nuestro estado y con 
su gente y será un excelente le-
gislador porque el futuro de Pue-
bla también es Verde".

En su oportunidad, el senador 
Manuel Velazco reconoció el lide-
razgo de Nacho Mier y de la coor-
dinación que ha logrado desde la 
Cámara de Diputados y pidió el 
apoyo de los poblanos para ganar 
las elecciones este 2 de junio.

En el evento estuvieron pre-
sentes Alejandro Armenta, can-
didato a la gubernatura, Pepe 
Chedraui, candidato a presidente 
municipal de Puebla, Tony Gali, 
candidato a la diputación federal 
por el distrito 9, Norma Pimentel, 
candidata a diputada local y Jim-
my Natale, dirigente estatal del 
PVEM en Puebla. °REDACCIÓN

Candidatos que solicitaron 
seguridad tendrán una 
respuesta en 24 horas: Aquino

Puebla, Pue- Los candidatos y candi-
datas que solicitaron seguridad, durante 
este período de campaña, tendrán una 
notificación con respuesta positiva o ne-
gativa, después de un periodo de 24 ho-
ras, informó el secretario de gobernación 
estatal, Javier Aquino Limón.

El funcionario estatal, a través de un 
comunicado en su cuenta de Twitter ofi-
cial aseguró que presentó el protocolo de 
protección a las candidatas y candidatos 
en sinergia con el Instituto Electoral del 
Estado (IEE), la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), y la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE).

“Hoy presentamos el protocolo de 
protección a las candidatas y candida-
tos en sinergia con el @Puebla_IEE, @
FiscaliaPuebla y @SSPGobPue, una vez 
recibida la solicitud por parte de aquellos 

participantes que así lo requieran, será 
analizada por integrantes de la mesa de 
coordinación y la resolución se notificará 
al solicitante dentro de las 24 horas pos-
teriores a la celebración de la sesión res-
pectiva.

“Seguimos coadyuvando para garanti-
zar un proceso electoral seguro, así como 
la gobernabilidad en Puebla”, dijo.

Cabe mencionar que, hasta el último 
corte, se había informado que son más de 
16 solicitudes de candidatos, quienes ha-
bían realizado una solicitud de seguridad 
durante su campaña.

Recordemos que el último atentado 
fue de Mario Franco Barbosa, candidato 
a la presidencia de Ajalpan, por el Parti-
do de la Revolución Democrática (PRD), 
quien recibió 8 disparos, pero sólo uno le 
dio en la mano. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Lalo Rivera, candidato 
a la gubernatura del Estado por la 
Coalición ‘Mejor Rumbo para Pue-
bla’ anunció en la Junta Auxiliar de 
San Miguel Canoa que junto a Mario 
Riestra, aspirante a la Presidencia 
Municipal, pavimentarán no sólo 
cinco mil calles, sino seis mil para 
beneficiar a toda la capital poblana.
También les acompañaron Liliana 
Ortiz; y Xóchitl Zárate, candidata a 
diputada local. 
          REDACCIÓN

DESDE CANOA, LALO RIVERA OFRECE MÁS PAVIMENTACIÓN

“La Clínica es Nuestra” mejorará infraestructura de Salud en Puebla

Puebla, Pue. En la conferencia matuti-
na del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, se informó que el Estado de 
Puebla tendrá 901 centros de salud con 
el programa La Clínica es Nuestra como 
parte del programa IMSS-Bienestar.

De acuerdo al anunció el director del 
IMSS, Zoé Robledo, esta iniciativa es si-

milar a “La Escuela es Nuestra”, donde 
un comité de la población tendrá la facul-
tad de decidir en qué se gasta el dinero 
para el centro de salud.

Sin embargo, este recurso solamen-
te podrá ser destinado en obras como: 
bardas, cambiar de instalación eléctrica, 
mejorar el espacio de los médicos, y la 

compra de algunos instrumentos médi-
cos pequeños.

Zoé Robledo dijo que los comités esta-
rán integrados por un presidente, secreta-
rio, tesorero, vocal de salud, saneamiento, 
nutrición y educación para la salud.

Expuso que a nivel nacional son 11 
mil 913 centros de salud, incluidos los de 
servicios ampliados, que se encuentran 
en comunidades más alejadas de cada 
ciudad, donde se atienden entre 500 y 6 
mil familias.

El director  dijo que en abril se tiene 
previsto que se terminen de conformar 
los comités para la operación del progra-
ma, en los siguientes meses del año.

Asimismo, informó que desde el go-
bierno federal habrá un bono para los 
médicos especialistas que decidan ir a 
trabajar a comunidades de alta margina-
ción del país, este 9 de marzo se publica-
rá la convocatoria.

Para concluir el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador se com-
prometió que el IMSS-Bienestar estará 
listo en septiembre, para las 23 entidades 
las que decidieron incorporarse a este 
programa. °SILVINO CUATE
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LUPITA CUAUTLE 
RECHAZÓ SEGURIDAD 
PERSONAL DURANTE SU 
CAMPAÑA
San Andrés Cholula, Pue. "La gente es 
la que me brinda la seguridad", seña-
ló la candidata a presidenta municipal 
de San Andrés Cholula, Guadalupe 
Cuautle.

Al ser cuestionada si solicitará pro-
tección ante los ataques que se han 
registrado contra candidatos, la aspi-
rante ratificó que no y que se siente 
segura entre los ciudadanos que visita, 
lo anterior durante un recorrido por el 
municipio.

Hay que recordar que en últimas 
semanas la violencia contra candida-
tos han aumentado, en Acatzingo ase-
sinaron a un candidato a edil de More-
na y en Ajalpan el candidato del PRD 
a la presidencia municipal fue atacado 
a balazos, lo que ha provocado que 
los candidatos refuercen su seguridad 
personal en sus campañas y que au-
toridades estatales tengan al menos 
unas 20 solicitudes de equipos de can-
didatos para que les envíen seguridad 
en este proceso electoral. °REDACCIÓN

Chedraui dijo que es 
posible arreglar todas 
las calles de la capital

Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía de 
Puebla capital por la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, José Chedraui Budid 
sostuvo que la relaminación de todas las 
calles de la ciudad es un proyecto viable, 
no de improvisación como acusa la opo-
sición.

Detalló que el proyecto se trabajará 
en conjunto con quien considera será el 
próximo gobernador de Puebla, Alejandro 
Armenta Mier, y la presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, para obtener 
el recurso millonario que se necesitaría 
en este proyecto. 

Chedraui Budid adelantó que ya se 
está haciendo el conteo de todas las ca-
lles que se tienen en la ciudad para de-
terminar con exactitud cuánto recurso 
se necesitará para solventar el gasto en 
colonias, 17 juntas auxiliares y Unidades 
Habitacionales.

“Aquí lo que vamos a dejar en claro, 

es que no vamos hacer mil calles como 
dice la oposición, no serán mil calles a lo 
que ellos dicen calles, cuando en realidad 
son 160 metros. Morena habla de relami-
nar todas las calles en Puebla”.

Indicó que el proyecto es viable por-
que se tienen fondos de infraestructura, 
obra comunitaria más los recursos que la 
Federación puede otorgar a Puebla, para 
que en lugar de seguir “bacheando”, rela-
minar todo Puebla. °AURELIA NAVARRO

Que la autoridad electoral investigue reparto de tinacos: Micalco

Puebla, Pue. El coordinador del Gru-
po Legislativo del Partido Acción Na-
cional (GLPAN) en el Congreso local, 
Rafael Micalco Méndez reconoció que 
los señalamientos que ha hecho el par-
tido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) por la entrega de tinacos 
azules, no sólo mancha la imagen de un 

candidato, sino a la campaña electoral 
por completo.

Aun así, Micalco Méndez rechazó 
cualquier posibilidad que el PAN tenga 
riesgo de perder la elección por este 
acontecimiento, incluso pidió esperar 
a que sean las autoridades electorales 
correspondientes las que definan si en 

realidad se incurrió en un delito o no.
“Tenemos que ver el contexto de la 

demanda, la forma en que se presenta 
este documento, que sean las instan-
cias electorales las que resuelvan la 
acusación. Hay que esperar, no quiero 
polemizar o politizar más, ya se polemi-
zó demasiado”. 

El panista sostuvo que, al iniciar 
apenas la segunda semana de campa-
ñas, los diferentes partidos políticos es-
tán a tiempo de cambiar la imagen que 
han empezado a dañar no sólo, para el 
acusado, sino del que acusa.

Confió que conforme se acerque el 
cierre de campaña al 29 de mayo, los 
ataques disminuyan y los candidatos a 
diferentes cargos de elección popular 
centren sus esfuerzos en hacer campa-
ña de propuestas, no descalificaciones.

El pasado 2 de abril, el candidato 
a diputado federal, por el PT, Antonio 
López y el partido Morena acusaron al 
Ayuntamiento de Puebla de entregar 
apoyos como tinacos grises que pinta-
ron de azul para entregarlos para fa-
vorecer a sus candidatos a la alcaldía, 
Mario Riestra y a la gubernatura, Eduar-
do Rivera. °AURELIA NAVARRO

MIGRANTES 
VOLUNTARIOS ESTARÍAN 
VOLCADOS A FAVOR DE 
MORENA EN PUEBLA
Puebla, Pue. El coordinador nacional 
del voto de familias migrantes del ex-
terior y en retornó, Alejandro Yeverino 
Juárez anunció que Puebla tiene las 
condiciones para reclutar a más de 600 
voluntarios “concientizadores” para in-
clinar el voto migrante a candidatos de 
la coalición que encabeza el partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) para el proceso electoral del 
2 de junio.

Yeverino Juárez explicó que el mo-
vimiento nacional que encabeza tiene 
presencia en una franja de 11 entida-
des que inicia en Tijuana, pasa por el 
estado de Puebla y concluye en Can-
cún, en cada lugar la proyección es 
de lograr cien voluntarios, pero en la 
entidad poblana la cifra supera los 600 
voluntarios. °AURELIA NAVARRO
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VOZ DE LOS 
DESAPARECIDOS PIDE 
ACERCAMIENTO CON 
CANDIDATOS PARA 
PRESENTAR PLAN DE 
TRABAJO
Puebla, Pue- El Colectivo Voz de los 
Desaparecidos en Puebla anunció que 
estará buscando un acercamiento con 
los candidatos a los diferentes cargos de 
elección popular, diputados locales-fe-
derales, alcaldes, pero en especial con 
aquellos a la gubernatura como, Alejan-
dro Armenta Mier y Fernando Morales, 
para conocer las propuestas de trabajo 
que tienen respecto a la desaparición y 
búsqueda de personas en la entidad y 
presentar plan de trabajo.

En voz de la fundadora de este 
colectivo, María Luisa Núñez Barojas 
reconoció que hasta ahora los únicos 
candidatos que le han dado a conocer 
que están incluidos en sus Planes de 
Trabajo, son aquellos de la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla” por la gu-
bernatura, Eduardo Rivera Pérez y la 
capital, Mario Riestra Piña, con sus 
propuestas.

Piden ser escuchados por el aban-
derado de la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, Alejandro Armenta 
Mier, y por Movimiento Ciudadano 
(MC), Fernando Morales para que se 
comprometan en atender esta deman-
da social en Puebla.

Núñez Barojas consideró importan-
te que estando Puebla en un proceso 
electoral donde se elegirán nuevos go-
bernantes, que estos incluyan en sus 
propuestas acciones que permitan dis-
minuir la desaparición forzada de per-
sonas.

Dijo que el Colectivo Voz de los 
Desaparecidos cuenta con una carpe-
ta de propuestas que podrían entregar 
a los candidatos para iniciar los traba-
jos coordinados y actuar desde el Go-
bierno del Estado, los Ayuntamientos, 
Congreso local, Cámara de Diputados 
y Senado de la República en este gra-
ve problema social.

“Sabemos que nadie puede solo, 
queremos hacer una coalición por los 
derechos de las víctimas de desapa-
rición. Estaremos acercándonos a los 
candidatos esperando conocer y escu-
char de quien, de manera real, lamen-
tablemente enfrenta la desaparición de 
un ser querido”, citó. °AURELIA NAVARRO

TRAS HABER SIDO INCREPADA POR DESCONOCIDO, 
CANDIDATA DE AN SOLICITÓ PROTECCIÓN PERSONAL

Puebla, Pue- La candidata a diputada 
federal por el Partido Acción Nacional 
(PAN) en el Distrito 09, Pilar Morán con-
firmó que debido a que un desconocido 
la increpó de forma violenta en uno de 
sus recorridos solicitó protección perso-
nal para lo que resta del proceso elec-
toral.

Detalló que la solicitud la hizo hace 

ocho días, ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) y a partir de esta sema-
na ya estará haciendo sus recorridos 
con esta protección.

“El gobierno del PAN ha hecho lo 
que puede con el presupuesto propio 
del municipio, es un problema por eso, 
necesitamos traer más presupuesto. 
Morena retiró el Fortaseg. Es parte del 

Instituto que dé la protección a los can-
didatos”, indicó.

Señaló que la inseguridad en el mu-
nicipio fue atendida con recursos pro-
pios del Ayuntamiento de Puebla luego 
de que el Poder Federal del partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) quitó el Fondo para la Seguridad 
Pública (Fortaseg).  °AURELIA NAVARRO

Armenta plantea cero 
tolerancia a la corrupción en 
todas las áreas de gobierno

Ciudad de Puebla. El candidato a la gu-
bernatura de Puebla acudió al encuentro 
ciudadano denominado Foro Cero Tole-
rancia a la Corrupción, Gobierno Austero, 

Transparente y Sin Privilegios.
En un lugar de gran significado para 

el buen gobierno, en el Parque Benito 
Juárez, Armenta definió las tres fases 

para construir el segundo piso de la Cuar-
ta Transformación en Puebla, consolidar 
un gobierno eficiente y humanista en el 
uso de los recursos públicos, la hones-
tidad y la eliminación de la corrupción. 
En el Foro participaron especialistas en 
administración y gobierno, contadores 
públicos, abogados, y del ramo de las pa-
nificadoras Juan Pérez, líder de los pana-
deros en el estado. 

Y es que dijo, Puebla tiene varios 
ejemplos de obras que son producto de 
corrupción, “obras con sobre costo que 
llegaron a endeudar a nuestro estado con 
más de 70 mil millones de pesos como: la 
rueda, carreteras privadas, museos, con-
tratos de privatización de servicios como 
el agua potable”.

El candidato destacó la necesidad de 
utilizar auditorías detallas y profundas 
con posibilidad de encontrar elementos 
de denuncias por malos manejos de di-
nero público.

 Además, propone orientar los recur-
sos hacia sectores como salud, educa-
ción y seguridad; modernizar el uso de 
tecnología en registros públicos y trámi-
tes burocráticos para facilitar la apertura 
de negocios, y una ley de ingresos justa y 
la reducción de trámites para impulsar el 
desarrollo empresarial. °REDACCIÓN
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información y  tendencias que 
debes conocer LO DE HOY  

es informarte al momento

Presenta Lalo Rivera sus 
propuestas ante universitarios 
en el foro 'Hablemos por México’

EN TEHUITZINGO, 
ASESINAN A ESPOSO 
DE MAGDALENA 
CADENA, CANDIDATA A 
REGIDORA POR EL PRI
Se confirma el asesinato de Juan Car-
los N, esposo de la candidata a regido-
ra de la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla” en el municipio de Tehuitzin-
go, Magdalena Cadena Ramírez, esto 
producto de una balacera que dejo 
dos personas más lesionadas.

 Las primeras versiones refieren 
que la agresión fue por desconocidos 
que propinaron varios impactos de 
bala, dando alcance a Juan Carlos 
N., quien acompañaba a su esposa 
en su activismo político, aún se des-
conoce si el ataque era contra ella di-
rectamente.

 PRI condena asesinato, pide 
protección para el candidato a edil 
El partido Revolucionario Institucional 
(PRI) emitió un posicionamiento en el 
que hace un llamado a las autorida-
des para garantizar la seguridad de 
los candidatos a cargos de elección 
popular de todo el territorio poblano 
sin distingo de partidos políticos.

Anunció el partido que en próxi-
mas horas presentaran un escrito 
dirigido a la autoridad electoral, para 
que, en el ámbito de su competencia, 
solicite medidas de protección al can-
didato Jorge Estrada Gervacio y a los 
integrantes de su planilla ante este 
lamentable y cobarde hecho.

“La violencia en ningún momento 
debe ser la vía para dirimir diferencias 
de cualquier tipo. En el PRI estamos 
convencidos de que, es por medio de 
procesos electorales en paz, como 
podremos construir un estado demo-
crático y justo para todas y todos”.

El tricolor reprueba el cobarde 
asesinato de Juan Carlos N, espo-
so de la candidata a regidora de la 
coalición Partido Acción Nacional 
(PAN), PRI, Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Pacto Social de 
Integración (PSI) en el municipio de 
Tehuitzingo, Magdalena Cadena Ra-
mírez. °AURELIA NAVARRO

- LAS TEMÁTICAS ABORDADOS 

FUERON SALUD, EDUCACIÓN, 

MEDIOAMBIENTE, ECONOMÍA, SE-

GURIDAD, ARTE Y CULTURA.
 

“Hablemos por México”, iniciativa de la 
comunidad universitaria que se llevó a 
cabo en la UPAEP, abrió el micrófono a 
Lalo Rivera, candidato a la gubernatura 
del Estado por la Coalición ‘Mejor Rum-
bo por Puebla’ para dar a conocer a las y 
los jóvenes sus propuestas en materia de 
educación, medioambiente, economía, 
seguridad, arte y cultura.

 “Apuesten su liderazgo, involúcrense, 
enójense, critiquen, arriésguense y hoy 
más que nunca nuestro Puebla y nuestro 
México los necesita”, comentó Lalo Rive-
ra a las y los universitarios que se dieron 
cita en la Centro de Vinculación UPAEP

 Y agregó  que lo que está en juego 
este 2 de junio “no es tú futuro, es tu pre-
sente, son tus libertades, es la democra-
cia que está en riesgo, es tu seguridad, 
es la empresa que vas a crear terminan-
do la universidad, es el empleo que tú 
necesitas".

 Propuso cuatro acciones concretas 
en salud: la Tarjeta de Salud, equilíbrate, 
salud 24/7 y jornadas de especialistas. 
En el tema de educación, Lalo Rivera dijo 
a las y los universitarios que como Go-
bernador va a mejorar la calidad, que las 
carreras tengan pertinencia en el ámbito 
laboral; incrementar los recursos para 
poder garantizarla para jóvenes que no 
tienen oportunidad de salir de sus comu-
nidades; acceso total al Internet para for-
mación y capacitación; acciones que se 
tendrán que efectuar en coordinación con 
el Estado y las instituciones educativas.

En cuanto al cuestionamiento sobre el 
cuidado del entorno y el mejoramiento de 
la calidad del medio ambiente, el candi-
dato del PAN, PRI, PRD y PSI, indicó que 
los gobiernos del Estado y Federal han 
sido omiso e irresponsables, y hay muni-
cipios donde no hay agua, donde se es-

tán contaminando los suelos, se quema 
la basura, tapa ilegal de árboles.

 Por lo que en la materia propone la 
reforestación y conservación del suelo; 
captación de agua pluvial; rellenos sani-
tarios utilizados con las normas oficiales 
y de manera adecuada, y una cultura de 
cuidado al medioambiente.

Cómo mejorar el nivel de vida de los 
habitantes y promover el desarrollo, fue 
la tercera pregunta, a la que Lalo Rivera 
respondió que no habrá mejora a la eco-
nomía, combate a la desigualdad ni a la 
pobreza si no hay desarrollo regional y si 
no hay crecimiento económico

. Las propuestas en este sentido son 
el otorgar créditos sin intereses para la 
apertura o mejora de negocios; capaci-
tación desde el gobierno y las cámaras 
empresariales; y exención del impuesto 
sobre la nómina para las empresas que 
contraten a egresados menores de 25 
años. 

“El mejor gobierno es el que no le qui-
ta el tiempo a la gente”, por eso también 
apuesta por la mejora regulatoria me-
diante la tecnología para que sea digital.

 Lalo Rivera en cuanto a seguridad 

apuntó que esté ha sido el sexenio más 
sangriento de la historia del país, por lo 
que tiene varias propuestas: fortalecer a 
la Fiscalía General del Estado aportando 
más recursos; profesionalizar y capaci-
tar; derecho al Infonavit, seguro de vida, 
sueldo decoroso, garantizar que sus hijos 
pueda estudiar la universidad; inversión 
en video cámaras y patrullas; prevención, 
promover el deporte, combatir las adic-
ciones, mejorar los espacios públicos, y 
es fundamental la participación ciudada-
na. 

Finalmente, el arte y la cultura también 
es una temática importante entre sus pro-
puestas, en su sexenio habrá estímulos 
para la creación, festivales nacionales e 
internacionales, espacios para creadores 
y un trabajo entre las instituciones y el 
Gobierno para impulsar a las y los artis-
tas.

Lalo Rivera cerró su diálogo con los 
jóvenes invitándolos a que elijan bien, a 
que se involucren y apuesten su lideraz-
go por Puebla y México. “Yo vengo a ha-
cer un compromiso con ustedes, un rum-
bo seguro para que tú estés mejor, es con 
Lalo Gobernador”. °REDACCIÓN
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Muere uno de cuatro, 
los atropellados en el 
Eje Poniente de Izúcar
Izúcar de Matamoros, Pue- Este martes 
se dio a conocer que, una de las víctimas 
atropelladas en el Eje Poniente de Izúcar, 
por un hombre de la tercera edad al que 
intentaban ayudar al caer en un desnivel 
con su camioneta, murió en el Hospital 
General de Izúcar, tras varias horas de 
luchar por su vida.

Cabe recordar que, cuatro personas 
fueron atropelladas la mañana del lunes 
cuando intentaban ayudar a un conductor 
de la tercera edad a salir de una camio-
neta que cayó al desnivel en obras del 
Eje Poniente.

De acuerdo con los reportes los he-
chos fueron reportados vía telefónica 
al 911 cerca de las 8:00 de la mañana, 

cuando Jesús y Gonzalo de 51 y 41 años 
de edad, junto a dos personas más inten-
taban ayudar a un hombre de la tercera 
edad que junto a su camioneta había caí-
do a una zanja frente a la Gasolinera de 
Los Pinos.

Testigos del accidente refieren que el 
abuelito identificado como Félix “N”, de 
82 años de edad, oriundo de la comu-
nidad de Santa María Tatetla, conducía 
una camioneta Chevrolet Blazer verde 
con placas de circulación PYB6358 del 
estado de Morelos, aceleró en reversa de 
manera inesperada, arroyando a quienes 
le ayudaban en ese momento.

Al sitio arribaron paramédicos del ser-
vicio de emergencias de Protección Civil 

municipal, quienes trasladaron a las vícti-
mas de urgencias al Hospital General de 
Izúcar de Matamoros, de las cuales dos 
su estado de salud estaba en una situa-
ción crítica.

Por lo anterior uno de ellos, quien fue 
identificado como Félix “N”., finalmente 
perdió la vida durante el trascurso de la 
noche del mismo lunes a consecuencia 
de las graves lesiones que recibió al ser 
atropellado.

Por lo que, hasta el cierre de la nota, 
se conoce que el vehículo quedó a dis-
posición de Vialidad Municipal, mientras 
que las autoridades iniciarán una carpeta 
de investigación a fin de asignar y deslin-
dar responsabilidades. URIEL MENDOZA

MECÁNICO LESIONA 
A CLIENTE QUE LE 
RECLAMÓ POR UN 
TRABAJO MAL HECHO
Tehuacán, Pue. Un mecánico se 
ofendió y se molestó cuando un clien-
te le reclamó que no había arreglado 
bien su vehículo en el .

Situación que le causó molestia a 
Pedro N. después de eso ingresó al 
taller cuando se encontraban en una 
acalorada discusión, el mecánico sa-
lió con un arma blanca en la mano, 
causando lesiones graves.

Los hechos se registraron en la 
colonia Amozoc en Tehuacán, des-
pués arribó la Policía Municipal y per-
sonal de Bomberos quién prestó la 
atención a la persona lesionada y fue 
trasladada al Hospital General para 
su pronta recuperación. LUZ MARIA ZAYAS

ACCIDENTE DEJA DOS 
ABUELITOS LESIONADOS 
EN LA CARRETERA 
ESTATAL A PANTEPEC
Pantepec. Pue. Esta madrugada sobre 
la carretera Estatal 101, a la altura del 
Km. 16+ 100, del tramo de La Uno a 
Mecapalapa, en el paraje denominado 
como La Virgencita, hubo dos adultos 
mayores lesionados tras un choque 
entre un camión y un auto particular.

El accidente sucedió entre un ca-
mión marca International de color 
blanco modelo 2009 y matrícula HL- 
1926 G, del Estado de Hidalgo, tripula-
do por Enrique Alejandro de 47 años, 
originario de Tulancingo, Hidalgo, y 
un vehículo marca Chrysler, de color 
blanco modelo 1998, placas de circu-
lación NMX- 63- 91, del Estado de Mé-
xico, tripulado por Ruperto N., de 80 
años de edad quien era acompañado 
por Candelaria N. de 60 años de edad, 
ambos con domicilio en la Delegación 
Gustavo Madero de la CDMX.

Los dos adultos mayores resulta-
ron lesionados por lo que fueron tras-
ladados al Hospital Comunitario de 
Mecapalapa por personal de socorro 
de la ambulancias 271.

Fue el personal de la Policía Esta-
tal de Proximidad en Caminos quienes 
acudieron al sitio donde se registró el 
percance de tránsito, que dejó un sal-
do de dos personas lesionadas y dos 
materias cuantiosos. ADAN GONZÁLEZ

UN ABUELITO SE COLGÓ TRAS SER 
DIAGNOSTICADO DE VARIAS ENFERMEDADES

Atlixco, Pue. Orillado por la depresión de 
padecer enfermedades aparentemente 
incurables, un adulto mayor identificado 

como Agustín “N”., de aproximadamente 
68 años de edad, decidió quitarse la vida 
al colgarse al interior de su recámara, en 

el municipio de Atlixco.
El hoy occiso tenía su domicilio en 

la colonia Revolución, lugar en el que 
decidió quitarse la vida y en donde fue 
encontrado en una habitación por fami-
liares.

Del abuelito fallecido se conoce que 
quedó agravado cuando su médico le 
confirmó que padecía una serie de enfer-
medades, causa por la que desde hace 
varios meses padecía depresión.

Por lo anterior no se descarta que 
esta haya sido la posible causa que lo 
llevó a tomar tan terrible decisión.

Como primeros respondientes acu-
dieron elementos de la policía municipal 
de Atlixco, quienes al confirmar el repor-
te dieron parte a las autoridades corres-
pondientes, quienes minutos más tarde 
ordenaron el levantamiento del cuerpo. 

            URIEL MENDOZA



11ESTADOMARTES.09.04.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com POLÍTICA 9VIERNES.24.11.2023                   @diariopuntual       www.diariopuntual.com



NEWSWEEK 12 MIÉRCOLES.10.04.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

La hepatitis vírica 
provoca 3,500 

muertes al día; muy 
pocos pacientes 

son diagnosticados 

Esta enfermedad es la segunda causa 
infecciosa de muerte en el mundo, con 
1.3 millones de fallecimientos al año, 

informa la OMS.
 BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN 

El número de muertes por 
infecciones de hepatitis 
vírica va en aumento y ya 
suma 3,500 decesos al 
día, según un informe de 

la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) publicado el martes 9 de abril. 
La enfermedad es la segunda causa 
infecciosa de muerte en el mundo, con 
1.3 millones de fallecimientos al año.

“Este informe presenta un panora-
ma preocupante”, declaró Tedros Ad-
hanom Ghebreyesus, director gene-
ral de la agencia de la ONU. “A pesar 
de los progresos a nivel mundial en la 
prevención de las infecciones por he-
patitis, las muertes están aumentan-
do porque muy pocas personas con 
hepatitis están siendo diagnosticadas 
y tratadas.

MÁS DE 6,000 PERSONAS 
SE INFECTAN CADA DÍA 
CON HEPATITIS VÍRICA
Aunque se dispone de mejores herra-
mientas para el diagnóstico y el trata-
miento y los precios de los productos 
están bajando, las tasas de cobertura 
de las pruebas y el tratamiento se han 
estancado, afirma la OMS en el infor-
me, publicado en la Cumbre Mundial 
sobre la Hepatitis.

Sin embargo, alcanzar el objetivo 
de eliminación en 2030 debería ser 
posible si se toman medidas rápidas 
ahora, dijo la agencia. “La OMS se ha 
comprometido a apoyar a los países 
para que utilicen todas las herramien-
tas a su disposición, a precios ase-
quibles, para salvar vidas y cambiar 
esta tendencia”, declaró Tedros.

Más de 6,000 personas se infec-
tan cada día con hepatitis vírica, se-

gún el informe.
 Nuevos datos de 187 países 

muestran que el número estimado de 
muertes por hepatitis vírica aumentó 
de 1.1 millones en 2019 a 1.3 millo-
nes en 2022. De ellas, 83 por ciento 
fueron causadas por la hepatitis B y 
17 por ciento por la hepatitis C.

Las estimaciones actualizadas in-
dican que 254 millones de personas 
viven con hepatitis B y 50 millones 
con hepatitis C en 2022. La mitad de 
la carga de infecciones crónicas por 
hepatitis B y C corresponde a perso-
nas de 30 a 54 años, y 12 por ciento 
a niños. Los hombres representan 58 
por ciento de todos los casos.

Solo 13 por ciento de las personas 
que viven con infección crónica por 
hepatitis B habían sido diagnostica-
das y aproximadamente 3 por ciento, 
o siete millones, habían recibido te-
rapia antiviral a finales de 2022, muy 
por debajo de los objetivos mundiales 
de tratar 80 por ciento de las perso-
nas que viven con hepatitis B y hepa-
titis C crónicas para 2030.

 
RECIÉN NACIDOS AFECTADOS
La carga de la hepatitis vírica también 
varía según las regiones. La región de 
África mantiene 63 por ciento de las 
nuevas infecciones por hepatitis B. 

A pesar de esta carga, solo 18 por 
ciento de los recién nacidos reciben 
la vacuna de la hepatitis B al nacer.

En la región del Pacífico occiden-
tal, donde se produce 47 por ciento 
de las muertes por hepatitis B, la co-
bertura del tratamiento es de 23 por 
ciento entre las personas diagnosti-
cadas. Este es un porcentaje dema-
siado bajo para reducir la mortalidad.
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Etiquetado frontal en 
alimentos y bebidas se 
queda: Corte declara 

que medida protege el 
derecho a la salud

LA CORTE DECIDIÓ NO AMPARAR A LAS 
EMPRESAS SANTA CLARA Y DESDE EL CORAZÓN 

DEL FRUTO, QUE BUSCABAN ECHAR ABAJO 
DIVERSOS PRECEPTOS DE LA LEY GENERAL DE 

SALUD, BAJO EL ARGUMENTO DE UNA SUPUESTA 
VULNERACIÓN A LA LIBERTAD DE COMERCIO.

POR: ALFREDO MAZA

Por unanimidad de votos, el 
Pleno de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) 
determinó que el etiquetado 
frontal para alimentos y 

bebidas no alcohólicas se queda, tras 
considerar que se trata de una medida 
que protege la salud de las personas, 
así como el derecho a la alimentación e 
información de los consumidores.  

La Corte resolvió los amparos en re-
visión 227/2022 y 358/2022, en los que 
determinó no amparar a las empresas 
Santa Clara y Desde el Corazón del 
Fruto, respectivamente, que buscaban 
echar abajo diversos preceptos de la 
Ley General de Salud, así como la “Mo-
dificación a la Norma Oficial Mexicana 
NOM-051-SCFI/SSA1-2010, especifi-
caciones generales de etiquetado para 
alimentos y bebidas no alcohólicas pre-
envasados-información comercial y sa-
nitaria”.

LOS ARGUMENTOS DE LAS EMPRE-
SAS CONTRA EL ETIQUETADO
Las empresas argumentaron una su-
puesta vulneración a la libertad de 
comercio y de concurrencia al buscar 
“inhibir el consumo de productos en 
lugar de proporcionar información”, 
así como falta de un sustento basado 
en elementos técnicos o de evidencia 
científica para la imposición de estas 
reglas. 

No obstante, al resolver ambos 
asuntos, el ministro ponente Alber-
to Pérez Dayán y la ministra Yasmín 
Esquivel Mossa determinaron que 
sus proyectos de sentencia de ningún 
modo significan que las normativas im-
pugnadas pudieran representar riesgo 
a la oportunidad de comercializar sus 
productos y no impide que se dedique 
a la actividad, mientras cumpla con la 
regulación en materia de salud.

GRASA, AZÚCAR Y CALORÍAS, EL 
NUEVO ETIQUETADO EN 
LOS ALIMENTOS
En octubre de 2019, diputados y sena-
dores aprobaron diversas reformas a la 
Ley General de Salud para establecer 

nuevas etiquetas en alimentos y be-
bidas no alcohólicas con la intención 
de que éstas incluyeran información 
veraz, visible y de fácil comprensión 
sobre el nivel de grasas saturadas, 
azúcar, sodio y calorías en sus pro-
ductos.  

Lo anterior se propuso debido a 
que desde el 2016 México vive un 
estado de emergencia epidemio-
lógica debido a los altos índices de 
obesidad y diabetes, donde hasta el 
2019, 7 de cada 10 adultos vivían con 
sobrepeso, de acuerdo con datos de 
la Encuesta Nacional de Salud y Nu-
trición.

No obstante, el Consejo Coordina-
dor Empresarial informó cinco meses 
después que un juez federal otorgó 
una primera suspensión provisional 
contra el proceso de la NOM-051 res-
pecto al etiquetado de alimentos y be-
bidas no alcohólicas preenvasadas.

En respuesta a dicha decisión 
judicial, las secretarías de Econo-
mía y Salud, así como la Cofepris, 
señalaron que con la modificación a 
la NOM-051 se cumplió cabalmente 
con la Reforma a la Ley General de 
Salud, y que en el proceso participó 
de forma activa el sector empresarial.

Semanas después incluso se pu-
blicó en el Diario Oficial de la Federa-
ción (DOF) la modificación a la NOM-
051, por lo que el Gobierno Federal 
estableció que comenzarían a verse 
sellos para advertir al público sobre 
el exceso de grasas saturadas, trans, 
azúcares, sodio y calorías.

La Secretaría de Economía, por 
su parte, publicó las especificacio-
nes generales para el nuevo etique-
tado que empezarían a surtir efectos 
a partir del 1 de octubre de 2020 y 
obligaba a la industria a colocar se-
llos negros de advertencia, así como 
las frases “contiene cafeína”, “evitar 
en niños” y “contiene edulcorantes”.

Por lo anterior, varias empresas bus-
caron conseguir un amparo para el efec-
to de suspender todas las resoluciones 
del Gobierno, por lo que los casos llega-
ron al Máximo Tribunal del país.

Lo anterior se propuso debido a que desde el 2016 México 
vive un estado de emergencia epidemiológica debido a los 
altos índices de obesidad y diabetes, donde hasta el 2019, 

7 de cada 10 adultos vivían con sobrepeso, de acuerdo con 
datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición.
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MINISTRO LUIS MARÍA AGUILAR 
CRITICA LA NOM Y ADVIERTE 
DISCRIMINACIÓN Y ESTIGMATIZACIÓN
Pese a que al llegar a la Corte dos de los tres am-
paros fueron rechazados por unanimidad de votos, 
el ministro Luis María Aguilar Morales aprovechó 
su oportunidad para criticar que la Norma Oficial 
Mexicana haya utilizado, aunque sea de manera 
indirecta, referencias que colocan como principal 
responsable de la crisis de salud pública en mate-

ria de sobrepeso, obesidad, diabetes y otras condi-
ciones, enfermedades o padecimientos asociados, 
un estigma y una responsabilidad a las personas.

“El Estado mexicano fue carente de ofrecer una 
protección idónea de su derecho a la información 
como consumidores y de su derecho a la salud y a 
una alimentación balanceada. No puedo avalar nin-
gún mensaje discriminatorio ni estigmatizante como 
los contenidos en la exposición de la Norma en los 
cuales, desde una visión paternalista, individualiza a 

las personas como el problema mismo”, señaló.
En un último asunto, en el amparo en revisión 

465/2022, promovido por la empresa Herdez, se 
analizaron también diversos aspectos sobre el eti-
quetado de alimentos, pero el Pleno de la Supre-
ma Corte determinó retirar el asunto y presentarlo 
nuevamente el 22 de abril de 2024 para continuar 
con su estudio, pues la empresa acusó que existe 
un sobreseimiento respeto a la creación total de la 
NOM-051.
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